

Montevideo, destino de paz



Foro de Ciudades
y Territorios de Paz
Montevideo, 2025

turismo360
Feria Internacional
sobre Destinos Turísticos
Inteligentes

NOTA CONCEPTUAL CONFERENCIA II: RECURSOS PARA LA GESTIÓN PARTICIPATIVA PARA LA CONVIVENCIA Y LA PAZ

Montevideo, por la trayectoria reflejada en su arquitectura política e institucional, ha propuesto el concepto de **GESTIÓN PARTICIPATIVA PARA LA CONVIVENCIA Y LA PAZ** para el 5° Foro Mundial de Ciudades y Territorios de Paz (FMCTP). Al tener la participación ciudadana y la generación de acuerdos tan enraizadas en sus procesos de toma de decisión, esta edición del Foro aportará nuevas luces frente a las dimensiones habilitantes para que las agendas temáticas que los Foros anteriores discutieron y definieron, efectivamente se consoliden.

Una contribución sustancial de Montevideo al proceso del FMCTP, radica en su apuesta por animar la conversación alrededor de las condiciones que explican los desafíos y logros de las experiencias significativas que se desarrollarán en la agenda. Este se entiende como un espacio de diálogo en profundidad que contará con la participación de máximo de tres participantes, con una duración de 45 minutos.

La Conferencia en este eje aportará luces sobre los recursos y capacidades necesarios para prevenir y transformar los conflictos, así como para reducir las violencias en los territorios. Las dimensiones que se espera que el o la conferencista aborde durante su intervención son las siguientes:

Cogestión con las comunidades de presupuestos públicos locales. ¿Cuáles son las inversiones que promueven la paz y la convivencia que tienen potencial de ser decididas a través de presupuestos participativos u otros instrumentos?

Financiamiento. ¿A qué tipo de inflexibilidades se enfrentan los gobiernos locales para la destinación de recursos para atender los retos a la paz y la convivencia en las ciudades? ¿Cómo dialogan los presupuestos públicos para la promoción de la paz y convivencia, con aquellos orientados a temas de seguridad y resolución de conflictos? ¿Cómo están viendo actores como los bancos de desarrollo internacional la incidencia de la paz, la convivencia y las violencias urbanas en el avance de sus intereses estratégicos en las ciudades y territorios?

Tecnología. ¿Cómo se están resolviendo en las ciudades las tensiones entre derechos humanos y el uso de la tecnología para controlar el crimen y la violencia? ¿Cómo conciliar la gestión tecnológica de las violencias urbanas con la gestión humana de la seguridad cuando las competencias legales están difusas en distintos niveles de gobierno?

Comunicación. ¿Cómo los medios de comunicación y las redes sociales contribuyen a dar forma a las percepciones de la ciudadanía frente a la paz y las violencias en los contextos urbanos? Partiendo de su independencia del poder político que expresan los gobiernos locales, ¿de qué depende explorar esquemas de colaboración para la construcción de una cultura de paz en los territorios?

Intervenciones urbanas. ¿De qué depende la priorización de intervenciones en infraestructura

Montevideo,
para la convivencia y la participación ciudadana, espacios públicos?
destino de paz



Foro de Ciudades
y Gobiernos Locales Unidos
de Paz
Montevideo, 2025

turismo 360
Feria Internacional
sobre Destinos Turísticos
Inteligentes

Cooperación internacional. ¿Qué tanto se están priorizando recursos financieros no reembolsables desde los actores de la cooperación internacional para atender los desafíos a la paz y la convivencia en las ciudades?